

平成30年度 学校運営等に関する評価書

学校名	和歌山市立西脇小学校
作成日	平成31年(2019年) 3月 4日

1 教育目標

心身ともに健康で、自主的に物事を考え自他の人格を尊重し、互いに協力して実践していく子どもを育てる。

2 学校自己評価についてのご意見

	確かな学力の向上	豊かな心の育成	健やかな体の育成	地域とともにある学校
指標	<ul style="list-style-type: none"> 全国学力・学習状況調査及び県学習到達度調査で基本問題の正答数が市・県平均を上回る 学習が楽しくわかる授業、子ども主体の授業を実践した授業と感じる(児童・教師95%) 	<ul style="list-style-type: none"> 学校が楽しいと感じる(児童100%) 「私たちの道徳」「心のとびら」「希望へのかけはし」の活用100% いじめの解消率継続100% 	<ul style="list-style-type: none"> 朝ごはんを食べた(児童100%) 積極的に運動を行い体力向上計画し、運動能力を向上する取り組みを実践した(教師90%) 	<ul style="list-style-type: none"> 学校の様子がよく伝わった(保護者95%) 中学校区で接続、連携した取組を具体的に実践できた(教師90%)
重点目標に対する	<ul style="list-style-type: none"> 全国学力・学習状況調査や和歌山県学習到達度調査の結果の正答率にとられないで、小学校で身につけなければならない基礎基本の個に応じた指導と定着の徹底を図ってほしい。 「自分の考えをもち表現できる子を育てる」を主題に、学力向上のため先生方の地道な努力が良く感じられます。家庭での対話や話し合う時間の確保が大事である。 毎年学力が少しずつ向上しているのは先生方努力の賜物です。 	<ul style="list-style-type: none"> 見守り活動を通じての体験だが子どもたちは良く挨拶してくれ学校の指導が良いと思う、自分から積極的に挨拶できる子どもを多く育て、保護者から挨拶をしていくことも大切である。 子どもの規範意識を学校だけにゆだねるのではなく、保護者が子どもに教えていく必要がある。また、保護者の言動も熟慮の必要がある。 先生が子供たちに良く接していただき子どもの心に入り込んだ道徳教育がなされている。 	<ul style="list-style-type: none"> 体力向上の推進 基本的な生活習慣の確立のため家庭に呼びかけ 予見義務・危機回避能力のさらなる育成をお願いいたします。 種々の取り組みにより子ども達は交通ルールをよく守るようになってきた 	<ul style="list-style-type: none"> 情報を積極的に発信してくれている、情報の発信を続ければ保護者や地域の方々がもっと関心を持ってくれる。月に1度の学校便りがいい例で学校長の言葉や活動に楽しみに注目しています。 PTAや子どもセンターの行事は、毎年拡充してくれている。 できる限り地域にも学校開放週間を知らせてほしい。
取組状況に対する	<ul style="list-style-type: none"> 基礎学力向上のため一人一人の学びをフォローしようとする学校の体制作りが見え、個に合わせた指導は当を得て効果が出ています。 家庭学習の一環として、1日の学習を振り返る時間(西脇タイム等)の充実を続けてください。 家庭学習の時間の工夫充実にできれば 	<ul style="list-style-type: none"> 学校開放週間において、人権学習の授業を参観できたことは、保護者にとっても良い機会となった。子どもたちにも(特に低学年も)わかりやすく指導をお願いいたします。 プチ表彰はとても良いことです。先生や友達が自分の良いところをわかってきている、それが学校が楽しいという結果になるので、ほめることが大切だと思います。 	<ul style="list-style-type: none"> ◎地域学習や奉仕作業を通してボランティア精神の育成や健全な心や体力の向上を図っている。 ・「早寝、早起き、朝ごはん」を今後さらに進めてください ○避難訓練や交通安全教室・防犯教室(非行防止薬物乱用防止・情報モラルを含む)計画的に行い、危機回避能力を育成するため地域・保護者も協力します。・授業を参観して、子ども達の積極性がよく理解できた。 	<ul style="list-style-type: none"> 保護者や地域に向けた情報発信は十二分にしてくれている。HPも1週間に2回程度更新されているのが素晴らしい。 西脇小学校区全体で避難訓練等が計画できれば良い。学校便りを自治会回覧板でいち早く目を通して学校の取り組みや行事がよく分かった ・ありがとう集会の取組内容は良いので時期や地域に呼びかける工夫がほしい ・地域との交流は積極的でよいと思う
取組の適切さの検証結果に対する	<ul style="list-style-type: none"> 五感を総動員する授業、体感する授業は、好奇心を刺激し、学ぶことの楽しさを体で知り、自発的に学びを深める子どもを育てることにつながる。 少しでも学力が向上しているのは喜ばしい、授業の工夫されている保護者や児童アンケートからも達成感が向上してきています。先生方の努力だと思います。更なる努力に期待します 	<ul style="list-style-type: none"> 体験活動は、子どもの好奇心、意欲を高め、学びを深める良い機会となっている。また、地域の方々とかかわる中で、ゆたかな心や規範意識を育む一助となるので学校先生方の手助けができればという思いがあるので、地域にも遠慮なく声をかけてください。 ・地域学習は子どもも地域の大人も良い機会です。子どもたちから地域のことを取材されました予想以上の勉強ぶりに驚きました地域に育つことに誇りを持って育つよう願います 	<ul style="list-style-type: none"> 学校行事等、取り組みについて遠慮なく申し出てくれたら地域も協力します。 ・学校内外での挨拶は以前より良くなるようになった(高学年は特に)健やかな体は健全な精神に宿るので、体の育成とともに心の育成もさらにもお願いしてください ・学校保健関係の行事(ブラッシング指導や薬剤師による薬指導)保護者対象の質疑応答など良かった 	<ul style="list-style-type: none"> 学校行事等まだまだ知らないことがあるので学校便り等でPRをする等継続した更なる取組を期待する。 ・学校行事に保護者の参加が多くなるように先生方やPTAの役員さん達で協働して考えてみたらどうか ・学校長や先生方の努力が顕著に感じられた。
改善方法に向けての意見	<ul style="list-style-type: none"> 教師の皆様や学校長の意欲や熱意が強く感じられます。学校便り毎号楽しみです ・低学年から読む力をつけるために読書の時間を多くするため昼休憩や家庭での読書を増やすように促してください 	<ul style="list-style-type: none"> 規範意識の醸成・向上をめざし、保護者に対する研修が必要ではないか。 ・挨拶の大切さや物を大切にすることを育てていける取り組みをなされていると思いますので引き続きお願いいたします。 	<ul style="list-style-type: none"> 自動車の県外からの訪問も多いので学校付近に注意案内看板設置を呼び掛けてほしい ・トイレのスリッパをきちんと並べる指導工夫 ・マラソン大会など、中学でもあるのでたいりよくをつけるためにも復活、もしくは変わる活動ができれば地域も協力します。 	<ul style="list-style-type: none"> 回覧板(学校便り)からも学校の様子がわかり、地域との交流をもっと進めたいとの意図を強く感じます絶やさずに続けてください。 ・自治会にもっと広く協力依頼を出せば、人材確保や学校の取組等の活性化を図ることができる。地域の方々は学校に協力を惜しまないと思います。共育コミュニティを活用して開かれた学校を目指してください

3 その他のご意見

- ・子どものけがが起こる前に、東校舎2階・3階の床の全面改修をお願いしたい。
- ・図書室の蔵書を増やすために、自治会を通して地域に呼びかけてもらったらどうか。
- ・アンケート結果で学校が楽しいと思っている子どもたちが多いのはとても良いことです。
- ・情報化社会に対応するため情報モラル教室を児童と保護者で最先端の講師に依頼して研修する機会があればよい